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In den letzten zwei Jahrzehnten hat die minimalinvasive Chirurgie in allen Bereichen einen extremen Zuwachs an Bedeutung erlangt. Hierbei sind insbesondere in der onkologischen Chirurgie Operationsverfahren etabliert worden, ohne dass hierfür die notwendige Evidenz generiert wurde, die eine gleichwertige Qualität zu den offenen Verfahren nachgewiesen hat. Hierfür wurde erst in den vergangenen Jahren durch randomisiert-kontrollierte Studien und nachfolgende Metaanalysen die entsprechende Evidenz geniert. In diesem Artikel wird die Evidenz für die minimalinvasive Ösophagusresektion beschrieben und ein Überblick über die aktuelle Literatur in den jeweiligen Verfahren zusammengefasst.
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In the course of the last 20 years, minimally invasive therapy has become much more important in all areas. In particular, surgical procedures have been established in oncological surgery, even without generating the necessary evidence to assure that the quality is equal to that achieved with open procedures. For this purpose, it has only been in recent years that appropriate randomised controlled studies followed by meta-analyses have been carried out. In this article, we summarise the evidence for minimally invasive resection of the oesophagus and review current literature for each procedure.
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